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I SALUTI DEL SINDACO

Cari concittadini,
come di consueto mi accingo ad aprire l’edito-
riale “Fonsviva” ripercorrendo per sommi capi 
le principali linee di indirizzo e di azione ammi-
nistrativa portate avanti dall’Amministrazione 
Comunale in questi ultimi mesi. Il periodo che 
ci stiamo lasciando alle spalle è stato particolar-
mente impegnativo per tutta la nostra comunità: 
penso ai lavoratori, agli studenti, agli anziani, 
penso ai commercianti, agli artigiani e dalle atti-
vità produttive, senza dimenticare tutto il tessuto 
associativo e del terzo settore. A queste difficol-
tà non è stato immune il settore della pubblica 
amministrazione, che si è trovato ad affrontare 
la situazione di emergenza socio-sanitaria in un 
contesto nel quale la burocrazia che storica-
mente connota la gestione della cosa pubblica, 
unita alla scarsità di risorse e di forza lavoro, ha 
reso estremamente complessa la risposta del-
le Istituzioni. Ciò che mi rincuora sono stati la 
grande sinergia e spirito solidaristico nel dialogo 
continuo e costante tra i Comuni e con gli Enti 
sovraordinati. Nello specifico quindi, oltre alle 
azioni per il contrasto alla pandemia e all’aiuto 
alla popolazione, per i quali non mi stancherò 
mai di ringraziare tutti i volontari che hanno reso 
possibile una rete di aiuto capillare (dalla forni-
tura di mascherine, ai buoni spesa, alla spesa a 
domicilio, al servizio stampa e consegna com-
piti, al trasporto degli ammalati, alla consegna 
farmaci), abbiamo parallelamente sostenuto e 
realizzato una serie di rapporti, progetti ed atti-
vità estremamente importanti per il nostro terri-
torio. Alcune di queste attività saranno spiegate 
ed approfondite nell’articolo a firma dell’Asses-

sore Trento, mi riferisco alla definizione della vi-
cenda del campo da calciotto in località Casoni, 
agli enormi passi avanti fatti per poter firmare il 
contratto e cantierizzare la Passerella Ciclope-
donale sul Fiume Brenta, ed al progetto di riqua-
lificazione delle tribune e dell’impianto elettrico 
del Campo sportivo di via 1° Maggio; lavoro per 
il quale siamo riusciti ad ottenere un cospicuo 
contributo dalla Regione Veneto di 34.947 euro 
che permetterà di abbassare la quota di spesa 
corrente sostenuta dal nostro Comune. Abbia-
mo inoltre raggiunto significativi traguardi in 
ambito sociale, risolvendo grazie al prezioso 
contributo della Parrocchia e di Don Andrea (a 
cui va un sentito ringraziamento per la sensibi-
lità e disponibilità dimostrate) l’annoso proble-
ma di una famiglia Rom di sette componenti che 
da anni stanziava in condizioni estremamente 
precarie sulle rive del Brenta. Siamo riusciti at-
traverso una lunga opera di intermediazione a 
trovare a questo nucleo una sistemazione digni-
tosa presso il Comune di Trieste, senza alcuna 
spesa per la comunità Fontanivese. Sempre in 
ambito sociale abbiamo presentato un progetto 
di contrasto alla povertà sociale e alla fragilità 
familiare riconosciuto come meritevole per il 
quale abbiamo ottenuto un contributo di 28.000 
euro dalla Fondazione CARIPARO (Cassa di Ri-
sparmio di Padova e Rovigo). Abbiamo inoltre 
presentato progetti ritenuti validi e meritevoli di 
essere finanziati per quanto riguarda la Scuola 
e la Biblioteca Comunale, rispettivamente chie-
dendo e ottenendo 28.000 euro per l’adegua-
mento degli spazi scolastici in vista della ripresa 
dell’attività didattica e 7.000 euro per l’acquisto 
di nuovi libri per la biblioteca. 
Per il supporto alle famiglie che usufruiscono dei 
centri estivi abbiamo ricevuto un contributo di 
17.000 euro per il quale a breve verrà pubblica-
to il relativo bando comunale per la formazione 
della graduatoria di beneficiari.
Queste sono solo alcune delle attività seguite ed 
intraprese in questo periodo che, seppur ostico 
sotto molteplici punti di vista, ci ha visti impe-
gnati nel concretizzare - senza cedere alle facili 
provocazioni dei soliti noti - in modo costruttivo 
ed efficace la progettualità che ci siamo prefissa-
ti,dimostrando al contempo elasticità di azione e 
di pensiero nel cogliere le opportunità di acqui-
sire risorse per il nostro territorio che man mano 
si sono presentate.
Auguro a tutti Voi ed ai vostri Cari una serena 
estate.

Un caro saluto
Edoardo Pitton

Sindaco PITTON dott. EDOARDO
Affari Generali e Legali, Protezione Civile, 
Sicurezza, Polizia Locale, Personale
0495949960
edoardo.pitton@comune.fontaniva.pd.it 
Orario di ricevimento
Lunedì: 8,30 - 11 su appuntamento
Giovedì: 15,30 - 18 su appuntamento

RITORNO ALLA DIVERSITÀ

Il capitalismo sta affrontando almeno tre grandi 
crisi. Una crisi sanitaria indotta dalla pandemia che 
ha rapidamente innescato una crisi economica con 
conseguenze ancora sconosciute e tutto ciò si sta 
svolgendo sullo sfondo della  crisi climatica che 
tutti conosciamo. Queste crisi non possono essere 
affrontate con il fine di un graduale ritorno alla 
normalità perché è stata proprio “la normalità” che 
ha generato le crisi; esse ci stanno portando da una 
parte alla catastrofe ecologica planetaria, dall’altra 
questo tipo di sviluppo aumenta le diseguaglianze 
sociali e crea una diffusa infelicità e tensioni 
sociali; la gente si chiede di chi sia la colpa di tutto 
questo. Oggi queste crisi che stiamo vivendo sono 
l’occasione unica di invertire la rotta, possiamo 
risalire la china se chi governa riesce a correggere le 
storture e vedere lontano. La gente, nella sofferenza 
e nell’isolamento, ha riscoperto la solidarietà, ha 
avuto più tempo per leggere, per informarsi, per 
seguire gli avvenimenti più criticamente e quindi 
per farsi delle consapevolezze:
Il primato della Salute. La Salute è al primo 
posto, prima anche della ricchezza che proviene 
dall’economia, la qualità e l’efficienza del Servizio 
Sanitario Nazionale (SSN) caratterizza il grado di 
civiltà del nostro Paese. In Italia abbiamo affrontato 
l’emergenza pandemia dopo decine di anni di tagli 
alla sanità pubblica. Il numero dei posti letto per 
acuti sono stati dimezzati dal 2013 ad oggi; i posti in 
terapia intensiva, prima dell’inizio della pandemia, 
erano 8580 contro i 12.500 nel 2012. I tagli più 
drastici al SS pubblico sono stati fatti in Lombardia 
dove il pubblico è stato talmente ridotto da essere 
uguale al privato, ma soprattutto si è impostata 
una sanità imperniata su diagnosi e cura mentre la 
Prevenzione e i Servizi territoriali sono stati quasi 
completamente smantellati; i medici di medicina 
generale (MMG) non sono integrati nel Servizio 
Sanitario Regionale (SSR) tanto che il Governatore 
Fontana afferma oggi candidamente che lui non 
governa i MMG perché dipendono dallo Stato! (la 
realtà è che essi hanno una convenzione nazionale, 
ma essi devono essere organizzati ed integrati nei 
Servizi Sanitari Regionali).
Anche il Veneto ha tagliato risorse alla Sanità a 
piene mani ma una consolidata e diffusa sanità 
di eccellenza, una integrazione generalizzata 
tra Ospedale ed Università, una importante 
opposizione sociale, politica e sindacale hanno 
impedito lo smantellamento ai livelli della 
Lombardia, bisogna anche riconoscere che sono 
state mantenute le strutture come il Dipartimento 
di Prevenzione e la Medicina distrettuale. Anche 
la rete dei MMG ha sostanzialmente resistito 
nonostante i tentativi, ancora in atto, di affidare 

Questa pandemia ha portato a enormi sofferenze per la popolazione e alla catastrofe 
sanitaria che conosciamo, ha portato alla peggiore crisi economica dal 1929 i cui effetti si 
devono ancora manifestare a pieno. Come uscirne?

questa branca, che si è dimostrata indispensabile 
nell’attuale emergenza pandemica, a strutture 
private.
In conclusione obiettivi e cambiamenti sono 
semplici e chiari: A livello nazionale bisogna 
aumentare i finanziamenti del SSN; nel Veneto 
bisogna ridare forza alla Sanità pubblica in modo 
tale da non costringere i cittadini a ricorrere al 
Privato, bisogna azzerare i tempi di attesa delle 
prestazioni sanitarie e ridurne i costi, bisogna 
ripristinare i Servizi Sociali smantellati salvando i 
cambiamenti organizzativi che si sono dimostrati 
utili. Oggi per la Sanità l’Europa ci ha messo a 
disposizione fino a 36 miliardi di euro a tassi mai 
visti così bassi. Sapranno i nostri Governanti 
cogliere questa occasione?
Un altro aspetto, secondario ai tagli di risorse ma 
significativo, è quello della lottizzazione politica 
che ha contribuito a ridurre l’efficienza e la qualità 
della Sanità: Non so se tutti sanno che i primari 
(o dirigenti di II livello) sono nominati su base 
politica e di conseguenza anche le altre figure 
professionali subiscono questa influenza a cascata. 
Questa sarebbe una riforma a costo zero che 
però darebbe un vero segnale di cambiamento: 
in pratica bisogna abolire l’art 13 della Legge n. 
229/1999, che prevede che i primari vengano 
nominati direttamente dai Direttori Generali su una 
rosa di idonei, quindi bisogna tornare ai Concorsi 
pubblici per titoli ed esami e valorizzare il merito e 
non l’appartenenza ad uno schieramento politico. 
Bisogna risolvere le grandi contraddizioni di questa 
società: L’aria è inquinata, anche quella dei nostri 
paesi. Come fai a raccomandare stili di vita sani 
se l’esercizio fisico ti porta ad inalare polveri e 
composti chimici dannosi decine di volte superiori 
a quando stai fermo? L’inquinamento dell’aria 
è dovuto al traffico veicolare, al riscaldamento, 
specie a legna, agli allevamenti intensivi e, per 
ultimo, alle industrie. Come fai a raccomandare 
una sana alimentazione se la legge permette le 
carni degli allevamenti intensivi con gli antibiotici, 
frutta e verdura con importanti residui di pesticidi, 
acqua degli acquedotti con composti chimici tra 
cui il cloro aggiunto, ovviamente in concentrazioni 
entro i limiti di legge! I nostri Politici sono in grado 
di varare una politica verde che migliori oggi la 
salute dei cittadini e domani protegga le nuove 
Generazioni dai cambiamenti climatici?

Franco Sarto, 
presidente Circolo Legambiente Alta Padovana

(CONTINUA NEL PROSSIMO NUMERO CON 
PRIMATO DELLA SCIENZA E L’ECONOMIA) 

“Non ereditiamo la terra 
dai nostri antenati, 

la prendiamo in prestito 
dai nostri figli”
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LAVORI PUBBLICI
Il valore che forse più di tutti ci accomuna è la so-
lidità. Ciascuno di noi, nella propria quotidianità, 
cerca di dare basi quanto più solide possibili alle 
proprie azioni, agli investimenti che è chiamato 
a sostenere e ai progetti per il futuro che imma-
giniamo. Lo stesso spirito del consolidamento, 
del garantire basi forti e stabili agli investimenti 
finanziati con il denaro dei cittadini, ha guidato 
il nostro lavoro in questi mesi, con il fine ultimo 
di garantire, come spesso ripeto, la legalità e il 
rispetto degli interessi di ciascuno.
Prima di approfondire le principali tematiche 
oggetto dell’azione amministrativa, mi pre-
me rivolgere il più caloroso benvenuto da parte 
dell’Amministrazione Comunale e della Comunità 
Fontanivese tutta al Geom. Bernardo Dissegna 
che, a partire dal mese di giugno, è il nuovo Re-
sponsabile dell’Area Lavori Pubblici, Commercio 
e Manutenzioni. La professionalità, le approfon-
dite competenze, la concretezza e la disponibilità 
che lo contraddistinguono, hanno rappresentato 
fin dal primo momento un prezioso valore per il 
nostro Comune, finalizzato all’efficace persegui-
mento degli obiettivi prefissati.
Rivolgo altrettanto sentiti ringraziamenti al Geom. 
Giancarlo Bergamin, e a tutti i tecnici dell’ufficio, 
per la responsabilità, la flessibilità, l’intenso lavo-
ro e l’instancabile impegno profusi nella gestio-
ne dell’intero Ufficio Tecnico Comunale durante 
i mesi intercorsi tra il pensionamento del Geom. 
Brugnaro e l’insediamento del Geom. Dissegna.
Un forte e doveroso benvenuto deve essere rivol-
to anche alla Rag. Dalila Guidolin che, dal mese 
di aprile, si occupa degli aspetti gestionali-ammi-
nistrativi inerenti all’Ufficio Tecnico.

PASSERELLA CICLOPEDONALE 
SUL FIUME BRENTA

Dal prossimo settembre entrerà nel vivo il can-
tiere dell’opera, tanto rilevante quanto dibattuta.
Per giungere a questo considerevole traguardo, si 
è reso necessario un minuzioso e costante lavo-
ro che ha coinvolto sia l’Amministrazione, come 
pure diversi uffici, istituzioni e tecnici.
Un primo passo cruciale è coinciso con la reces-
sione dei servizi e delle competenze di Ufficio 
Tecnico dall’Unione dei Comuni “Della Brenta”, 
avvenuta l’11 marzo scorso. Questa operazione 
ha gettato le fondamenta per una gestione diret-
ta, e quindi più snella e meno ridondante, dell’o-
pera da parte del nostro Comune.
In seconda istanza, il 27 giugno successivo, si è 
provveduto alla presa in carico da parte del no-
stro Comune del mutuo con il Credito Sportivo, 
nonché della competenza in qualità di Stazione 
Appaltante, dall’unione dei Comuni “della Bren-
ta”. Grazie al passaggio di competenze, sia tec-
niche che economiche, il Comune di Fontaniva 
è stato messo nelle condizioni di gestire diretta-
mente l’opera, e i 3.040.000 € necessari alla sua 
realizzazione, in accordo con i principi di tempe-
stività, trasparenza e correttezza.
Entrambi questi passaggi hanno richiesto l’ap-
provazione di atti di Giunta e di Consiglio sia Co-
munali, sia in seno all’Unione dei Comuni “della 
Brenta”.
Contestualmente si è provveduto a intraprendere 
una proficua interlocuzione con ANAS, per otte-
nere la modifica dei termini presenti nel discipli-
nare, contenente le disposizioni specifiche per la 
realizzazione della passerella. La sottoscrizione 
del suddetto documento è necessaria per il rila-
scio dell’Autorizzazione all’esecuzione delle ope-
re sulle strutture del ponte di competenza ANAS. 
Questo confronto costruttivo ha prodotto un 
importante risultato nei termini della tutela de-
gli interessi dei cittadini. Nello specifico, è stata 
introdotta una clausola grazie alla quale, in caso 
di sopraggiunto superiore interesse pubblico che 
implichi la rimozione della passerella dalla sede 
prevista da progetto, l’opera rimarrà in proprietà 
del Comune di Fontaniva e potrà essere rialloggia-
ta, a sbalzo, sulla struttura del ponte. Non dovrà 
pertanto essere rimossa, come prevedeva il pre-
cedente disciplinare.
Per entrare in possesso della piena disponibilità 
delle aree in cui sorgerà il manufatto, è stato av-
viato un confronto anche con i proprietari dei ter-
reni sui quali verrà edificata la rampa di discesa 

dell’infrastruttura ciclopedonale, che ha portato 
alla sottoscrizione dell’atto di cessione volontaria 
(grazie a un accordo bonario) delle superfici ne-
cessarie alla realizzazione dei lavori.
Si è poi proceduto alla verifica della documenta-
zione contrattuale e della cantierabilità dell’opera 
pubblica, per giungere alla stipula del contratto 
con le imprese contraenti, avvenuta il 30 luglio.
Colgo l’occasione per ringraziare Zara Metalmec-
canica s.r.l., quale impresa capogruppo, e Gros-
selle Costruzioni s.r.l., quale mandante, per la 
disponibilità e la pazienza che hanno dimostrato 
durante l’espletamento degli indispensabili pro-
cedimenti fin qui descritti.

IMPIANTI SPORTIVI
IN LOCALITÀ CASONI

A breve verrà completata la procedura di affi-
damento della gestione dell’impianto sportivo, 
tramite bando pubblico. Per chiarire i motivi del 
dilatarsi delle tempistiche è necessario fare chia-
rezza su alcuni punti.
Come già riferito in più occasioni, questa Am-
ministrazione ha provveduto ad apportare al-
cune migliorie al progetto ricollocando, a titolo 
esemplificativo, l’area a parcheggio in prossimità 
dell’ingresso dell’impianto, così da poter garan-
tire condizioni più vantaggiose di manovra e di 
accessibilità in sicurezza. 
L’esecuzione dei lavori si è conclusa con due 
settimane di anticipo rispetto a quanto previsto 
dal cronoprogramma, fatto peraltro singolare 
nell’ambito dei cantieri pubblici e, nel mese di 
dicembre, è stato presentato il certificato di rego-
lare esecuzione dell’opera.
Perché l’immobile sia fruibile non basta però 
giungere alla conclusione dei lavori, ma è ne-
cessario arrivare al compimento dell’intero iter 
amministrativo e alla conseguente redazione del 
certificato di agibilità.
Proprio durante l’espletamento di queste pro-
cedure è emerso che nel giugno del 2018 è sta-
to ceduto dal Comune di Fontaniva, in favore 
dell’Unione dei Comuni “della Brenta” il diritto 
di superficie a titolo gratuito dell’area in oggetto, 
come atto necessario al fine della realizzazione 
dell’impianto sportivo, dato che le competenze 
relative ai lavori pubblici erano all’epoca in capo 
all’Unione stessa.
Questo atto però ha fatto sì che, in primo luogo 
l’impianto non fosse a disposizione del Comune di 
Fontaniva, precludendone qualsiasi tipo di azione 
di gestione diretta, in secondo luogo si è generata 
un’impasse determinata dal fatto che l’Unione dei 
Comuni si trovava ad avere la diponibilità dell’a-
rea ma non la possibilità di affidarne la gestione, 
servizio, quest’ultimo, in capo al nostro Comune 
che, d’altro canto, non aveva la titolarità dell’area. 
Anche in questo caso si è proceduto alla verifi-
ca e al consolidamento dell’intero procedimento, 
provvedendo a estinguere anticipatamente il di-
ritto di superficie e redigendo un’apposita con-
venzione in forma congiunta, tra l’Unione dei Co-
muni e il Comune di Fontaniva per disciplinare la 
gestione dell’Impianto stesso, che viene affidata 
alla nostra Comunità.
Tale atto si è concretizzato con una delibera della 
Giunta Comunale del 14 luglio scorso, grazie alla 

Vicesindaco TRENTO Arch. ALBERTO
Urbanistica, Edilizia Privata, Lavori Pubblici 
e Manutenzioni
0495949921 (edilizia privata) 
0495949971 (lavori pubblici, manutenzioni)
alberto.trento@comune.fontaniva.pd.it
Martedì 17 - 19 su appuntamento 
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Progetto: “L’inclusione a portata di tutti”

L’obiettivo di questa amministrazione è dare voce 
ai bisogni di tutti i cittadini. Vogliamo che ciascu-
no si senta valorizzato e rispettato. Ogni cittadino 
è al centro del nostro interesse, soprattutto chi è 
più in difficoltà.
Un altro passo avanti in questa direzione l’abbia-
mo fatto assieme alle associazioni AVIS e SOS 
ALTA PADOVANA.
Con il loro aiuto è nato un   progetto nuovo per 
tutto il nostro territorio.
Volevamo supportare le famiglie che hanno figli 
diversamente abili a carico, con le mille patologie 
che possiamo incontrare: questo progetto “L’in-
clusione a portata di tutti” nasce dal desiderio di 
aiutarle CONCRETAMENTE, rappresenta un pic-
colo, ma nello stesso tempo  GRANDE seme, che 
stiamo piantando per ricordarci che tutti possia-
mo essere promotori di inclusione sociale.
Le due associazioni, AVIS e SOS ALTA PADOVA-
NA hanno voluto e saputo mettersi in gioco assie-

quale si è potuto provvedere alla prosecuzione 
dei successivi adempimenti, comprese le manu-
tenzioni ordinarie necessarie.

IMPIANTI SPORTIVI DI VIA I MAGGIO
La salute dei cittadini, con attenzione particola-
re ai bambini e ai ragazzi è da sempre di priori-
tario interesse e attenzione. Perché queste paro-
le non rimangano nell’alveo della vuota retorica 
politica, abbiamo deciso di intervenire tempe-
stivamente, nel momento in cui si è presentata 
l’occasione di accedere a un bando regionale 
per la miglioria, anche strutturale, di impianti 
sportivi, per un importo massimo ammissibile di 
50.000 €. Al fine di essere solerti nella presen-
tazione della domanda di finanziamento, è sta-
to selezionato, approfondito e aggiornato uno 
stralcio dello studio di fattibilità generale, già 
predisposto dalla precedente amministrazione, 
coinvolgente l’area degli impianti sportivi di via 
I Maggio.
L’oggetto dei lavori riguarda principalmente la ri-
mozione e lo smantellamento del tetto in amian-
to e della sottostante struttura metallica posti 
a copertura della gradinata degli spettatori, il 
rifacimento della stessa con posa di una nuova 
sottostruttura metallica e di pannelli di copertu-
ra con interposto strato di poliuretano espanso, 
la posa delle lattonerie e l’adeguamento di parte 
dell’impianto elettrico, con la predisposizione di 
un nuovo quadro comandi.
L’importo complessivo dell’intervento ammonta 
a 64.000€, dei quali 34.947,44 (uno tra i mag-
giori contributi erogati) verranno finanziati dalla 
Regione Veneto.
Attualmente è in fase di redazione il progetto de-
finitivo-esecutivo, mentre l’inizio dei lavori è pre-
visto per l’autunno prossimo.

VIA TITO LIVIO
Il tratto stradale di via Tito Livio a senso uni-
co è stato frequente oggetto di accesi e intensi 

dibattiti. Per dirimere la situazione controversa 
e dare risposta alle istanze di tutte le parti in 
causa è stato redatto, e verrà presentato alla 
cittadinanza, un progetto che ha come obiettivo 
la messa in sicurezza della carreggiata.
L’intervento si pone l’obiettivo di allargare la 
sezione stradale, riportandola alle dimensioni 
previste dalle normative vigenti, per migliorare 
il livello di sicurezza per gli automobilisti e i re-
sidenti. È anche prevista la realizzazione di un 
marciapiede sul lato sinistro che garantisca un 
percorso protetto per gli utenti della strada, so-
prattutto quelli più deboli, e al contempo salva-
guardi la sicurezza agli accessi delle abitazioni 
private prospicenti la strada. 
Sono inoltre previste ulteriori lavorazioni, com-
plementari a quelle precedentemente descritte, 
che garantiranno la corretta funzionalità della 
strada quali lo spostamento e l’implementazio-
ne della linea di illuminazione pubblica, la si-
stemazione delle scarpate arginali e la realizza-
zione di un attraversamento pedonale rialzato. 
L’intervento richiederà un impegno di 
230.000€. Anche in questo caso, essendo sta-
to pubblicato un bando regionale relativo a in-
terventi a favore della mobilità e della sicurezza 
stradale, si è provveduto a inoltrare domanda di 
assegnazione di contributo alla Regione Veneto, 
per un cofinanziamento pari all’50% dell’impor-
to complessivo dell’opera.

Ricordiamo che, oltre ai canali tradizionali, è 
attivo il numero WhatsApp del Comunale, al 
quale è possibile inviare segnalazioni e foto in 
modo rapido e immediato.

Alberto Trento

SALVADORI MARTA
Consigliere con delega Inclusione, 
Pari Opportunità, Rapporti con l’ASL
Capogruppo
0495949902
marta.salvadori@comune.fontaniva.pd.it
Martedì 17 - 18,30
Sabato 10 - 12 su appuntamento

perché chi dona vince sempre!

me. Per l’occasione l’Avis ha promosso il Concer-
to di Natale, al Teatro Palladio, con l’Orchestra 
della Speranza. L’SOS metterà a disposizione il 
suo personale qualificato e i soldi raccolti,1600 
euro, serviranno per finanziare parte il progetto 
che aiuterà le  famiglie che ne faranno richiesta.
I genitori, previa richiesta, potranno usufruire di 
affiancamento per i loro figli quando non riescono 
e essere presenti e/o per i ragazzi più grandi ver-
ranno strutturati momenti di VERA INCLUSIONE, 
attraverso uscite mirate a realizzare piccoli seg-
menti di autonomia.
Uno speciale ringraziamento va a tutti gli organiz-
zatori, all’Orchestra della Speranza, al Direttore 
M°Luis Lanzarini che ci hanno deliziato di ottima 
musica, in particolar modo esprimo la mia grati-
tudine alle due associazioni che si sono adope-
rate per realizzare quello che mamma Romina, 
durante il concerto, ha fatto arrivare nei cuori di 
tutti noi: “il motore” di un treno carico di energia 
che ha bisogno di partire!
Il progetto ufficialmente è partito Domenica 16 
Febbraio con l’apertura della sede dell’SOS, si-
tuata a Casoni, a tutte le famiglie interessate. In 
tal giorno gli operatori hanno incontrato e iniziato 
a conoscere i nostri giovani e le loro doti/poten-
zialità.
Dopo questo periodo di pausa forzata ripartire-
mo più carichi di prima con tanta voglia di dare 
voce a TUTTI!
Mi auguro che questo percorso sia d’esempio per 
il nostro comune e anche per i territori vicini.
Per ulteriori informazioni sono a disposizione se-
condo gli orari di ricevimento e all’indirizzo e-mail 
marta.salvadori@comune.fontaniva.pd.it.

Marta Salvadori

“Date al mondo il lato migliore di voi 
e vedrete che le cose andranno meglio,

perché se abbiamo bisogno di un cambiamento è 
soprattutto nella mente,

dove stagnano le disabilità più pericolose
come la mancanza di empatia 

e la tolleranza”
(Cit. Paolo Palumbo)

329 279 4487

SERVIZIO DI WHATSAPP
DEL COMUNE DI FONTANIVA



Via del commercio 42 - 35013 Cittadella PD
www.aggerco.it
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“REGALIAMOCI ABBRACCI”
perché a volte basta un abbraccio

Sabato 25 gennaio, alcuni di voi ci avranno visti 
nella piazza del paese, a regalare abbracci. Sia-
mo arrivati noi di Disability Freedom, in collabo-
razione con altre associazioni che   hanno condi-
viso il progetto, e per un po’ abbiamo “invaso” i 
vostri spazi e le vostre abitudini. Il tutto nasce da 
un’idea di dare forma ad un video di promozione 
sociale, per comunicare l’importanza primaria di 
essere accolti nella società come esseri umani, 
indipendentemente dalle fragilità che per natura 
appartengono al genere umano, e con le quali, 
inevitabilmente nel corso di una vita, ognuno di 
noi si ritrova a dover convivere. Per questo ab-
biamo pensato alla sensazione di accoglimento e 
conforto che regala un abbraccio.
Ci avete accolti e supportati, anche se forse un 

po’ basiti e incuriositi dal movimento di persone, 
lo scodinzolare dei cani, i camici dei clown e il 
rombo dei quad.
Molti gli abbracci che abbiamo regalato, molti 
quelli che ci sono stati donati, speriamo che an-
che a voi sia rimasta la sensazione di calore e 
accoglimento che dovrebbe diventare un bene 
comune. 
Ringraziamo di cuore tutta la comunità, l’am-
ministrazione comunale, la protezione civile, le 
famiglie che in questi mesi abbiamo imparato a 
conoscere, ed il parroco con tutti bambini del 
catechismo.

Aps Disability Freedom
Helga Lazzarotto

Un passaggio di testimone
Ho ricevuto il testimone da Ilaria alla metà di 
Marzo, in piena emergenza Covid, confesso che 
avrei preferito un periodo meno caotico.

Emergenza nell’emergenza, abbiamo rischiano 
di fermare le nostre ambulanze a causa della 
penuria di DPI (mascherine e tute), introvabili 
in quel periodo, ma grazie all’impegno dei vo-
lontari e a qualche preziosa donazione abbiamo 
garantito l’autosufficienza dei nostri servizi fino 
ad oggi ed in avanti. 

Mascherine e tute che avevamo sempre visto ri-
poste nella borsa “infettivi” e che di fatto non 
avevamo mai usato in 12 anni, purtroppo questa 
pandemia ci ha insegnato ad usarli e ci ha fatto 
capire la loro fondamentale importanza. 
Ci scusiamo se siamo entrati nelle Vostre case, 
tutti bardati di bianco, con tute, maschere, visie-
re, guanti e calzari, in perfetta tenuta asettica, 
ma il nostro non è stato un intervento “sterile” 
abbiamo percepito il Vostro smarrimento, le Vo-
stre paure, che erano anche le nostre, dietro a 
quelle visiere dentro a quelle tute ci sono volon-
tari che hanno sentito il Vostro affetto, la Vostra 
gratitudine, il Vostro calore (oltre a quello insop-
portabile all’interno delle tute). 

Volevo ringraziare tutti i volontari di SOS Alta 
Padovana per l’impegno dimostrato in questi 
recenti mesi, non è stato facile, hanno sentito 
grande la responsabilità di essere di aiuto alle 
persone soccorse e trasportate, ma fondamen-
tale è stato l’aiuto e il supporto dati al Pronto 
Soccorso al servizio provinciale 118, in quei 
giorni veramente sotto pressione.

Un ringraziamento infinito anche ai volontari che 
hanno garantito la consegna farmaci per la Far-
macia Comunale, durante il forzato confino do-
miciliare le consegne sono in alcuni giorni rad-

doppiate o triplicate. 

Appena lo stato di emergenza lo consentirà, 
contiamo di tornare anche ad altre nostre attivi-
tà: la formazione alla popolazione e nelle scuo-
le, l’assistenza alle manifestazioni, vorremmo 
riprendere al più presto l’attività sociale (come 
anticipato da Ilaria) e altri progetti che abbiamo 
solo parcheggiato.

Contiamo di poter accogliere nuovi volontari in 
vista del corso che partirà il prossimo autunno, 
per informazioni ci potete trovare il Mercoledì 
sera presso la nostra sede di via Casoni Nuova, 
2 (ex scuole elementari di Casoni) o inviando una 
mail all’indirizzo:
info@sosaltapadovana.org

Il Presidente di SOS Alta Padovana ODV
Massimo Cecchetto

 



www.agenziaonoranzefunebrimilani-fontaniva.com
Milani s.a.s. - via Maglio 55, 35014 Fontaniva (PD)
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Il 14 marzo ci saranno le elezioni per il rinnovo 
del Consiglio Direttivo e, con piacere, guardiamo a 
questo rinnovo delle cariche ed al nuovo percorso 
che l’Associazione intraprenderà. Molte cose sono 
state portate a termine nei 12 anni trascorsi insie-
me: dagli anni dell’inizio che hanno visto la nascita 
dell’Associazione, l’ottenimento dell’autorizzazione 
all’esercizio e il formarsi di una fiducia collettiva 
sempre maggiore in SOS Alta Padovana, agli ultimi 
tre anni che hanno visto il raggiungimento di impor-
tanti obiettivi: l’accreditamento istituzionale presso 
la Regione Veneto, la stipula di una Convenzione 
quinquennale con l’AULSS 6 Euganea per il servizio 
di soccorso e trasporto in emergenza SUEM 118, le 
varie attività di formazione interna e nelle scuole 
della provincia (e non solo), la bellissima e parte-
cipata festa del Decennale e il formarsi di un’ottima 
situazione finanziaria, grazie anche a generose do-
nazioni di una socia onoraria e di una Fondazione 
locale. Proprio l’attuale situazione finanziaria per-
metterà il prossimo acquisto di una nuova ambu-
lanza e lascerà una cospicua liquidità per eventuali 
imprevisti o altri investimenti necessari alla crescita 
associativa.
L’ottima collaborazione con le varie Amministra-
zioni, succedutesi in questi 12 anni, ci ha permesso 
di portare le nostre competenze nel territorio sia 
come aiuto concreto alla popolazione sotto forma di 
formazione, sia come servizio alla collettività sotto 
forma di assistenza sanitaria. Proprio in questo pe-
riodo inoltre, si sta operando, in collaborazione con 

Associazione di soccorso sanitario e utilità sociale
SOS Alta Padovana – ODV

il gruppo AVIS di Fontaniva e con l’attuale Ammini-
strazione, per ripristinare un servizio sociale che ci 
aveva visti attivi qualche anno fa e che cercherà di 
portare sollievo ad alcune famiglie in difficoltà. 
Non più tardi di due settimane fa, infine, è termi-
nato il nuovo corso per Soccorritori Volontari ini-
ziato in ottobre, corso che ha permesso a 17 nuovi 
soci di superare agevolmente l’esame finale, così 
da poter operare in ambulanza e donare il proprio 
tempo, anche sotto altre forme, a chi ne avesse la 
necessità.
Nel lasciare al futuro direttivo la gestione dell’As-
sociazione e la necessaria collaborazione con le 
varie istituzioni, ringraziamo i volontari tutti e le 
varie Amministrazioni succedutesi nel governo di 
Fontaniva e degli altri enti con cui ci siamo trovati 
ad interloquire.

a nome del Consiglio Direttivo tutto 
Il presidente
Dott.ssa Ilaria Zorzi

Cari concittadini, vi porgiamo i nostri saluti dal 
gruppo “Insieme per fare” e cogliamo l’opportunità 
di scrivervi per mantenere quel rapporto di fidu-
cia, partecipazione e dialogo instaurato nei mesi 
di campagna elettorale. Abbiamo intitolato questo 
nostro editoriale “UN’AMMINISTRAZIONE A SEN-
SO UNICO” per dare il senso dello spirito ammini-
strativo che contraddistingue questa maggioranza.
Già in occasione del primo consiglio comunale 
del 12 giugno 2019, convocato nella sala del Tea-
tro Palladio con un’impostazione a “Talk Show” a 
spese della cittadinanza, abbiamo dichiarato come 
gruppo consigliare la disponibilità al dialogo co-
struttivo per il bene di Fontaniva e dei Fontanivesi, 
in un’ottica di confronto e di condivisione per una 
crescita sostenibile e importante di un territorio 
che merita d’essere rivalutato.
La stessa maggioranza aveva dichiarato un’aper-
tura verso l’esterno e la volontà di cambiare l’im-
postazione dei rapporti tra maggioranza e opposi-
zione. Tale dichiarazione è stata solo pura ipocrisia 
politica del tutto rinnegata in ogni azione ammini-
strativa non accettando nessuna proposta avanza-
ta dall’opposizione, bocciando i vari emendamenti 
presentati, compresa altresì la mozione per la non 
applicazione delle sanzioni IMU e riducendo al mi-
nimo indispensabile le risposte alle interrogazioni 
consigliari.
Ad oggi, pure la proposta della modifica del rego-
lamento consigliare per la presentazione delle in-
terpellanze è stata bocciata, fatto questo grave e 
inspiegabile poichè l’intento era quello di rendere 
possibile un dialogo approfondito sulle proposte 
per il Paese.
La mancanza di volontà di coinvolgere e rispettare 
l’opposizione è evidente anche nella scelta dei vi-
ce-presidenti delle Commissioni. Questo incarico, 
infatti, solitamente è affidato a membri proposti 
in modo unanime dai gruppi consigliari di opposi-
zione. L’attuale maggioranza, invece ha dato l’in-
carico a persone del proprio gruppo, rimarcando 
ancora una volta la posizione di chiusura e di man-
canza di rispetto della rappresentanza democrati-
ca delle due opposizioni che di fatto rappresenta-
no il 66% dell’elettorato.
Altro aspetto grave è l’atteggiamento di chiusura 
verso le associazioni di categoria quando queste 
sottolineano le proprie osservazioni in merito alle 
attività del Paese, vedi il caso dell’Ascom per la 
questione della Fiera.

Noi crediamo che il dialogo costruttivo e di con-
fronto con tutte le categorie sociali ed economi-
che sia un elemento fondamentale che non deve 
mai mancare per l’interesse di tutte le categorie 
economiche.
Permetteteci, infine, di manifestare il nostro sde-
gno per l’assenza di comunicazione istituzionale 
in occasione dell’emergenza Covid-19. In un mo-
mento critico per la popolazione, non deve esse-
re strumentalizzato e usato a proprio vantaggio il 
fondamentale lavoro delle associazioni di volon-
tariato che con la loro opera sostengono i cittadi-
ni. Si deve pensare al bene comune, con il dovere 
di coinvolgere ogni forza politico-amministrativa 
allo scopo di trovare soluzioni efficaci alle neces-
sità che si presentano.
Ci auguriamo che il clima nei prossimi mesi sia più 
incentrato al dialogo, per poter così sfruttare tut-
te le capacità e le risorse provenienti da qualsiasi 
fonte. Ciò sarà utile a potenziare i servizi offerti 
alla Comunità, ad aiutare le fasce più deboli e a 
supportare le imprese.
Come gruppo, continueremo a mantenere alta 
l’attenzione, nelle sedi opportune, sui punti che 
erano cardine della nostra proposta amministra-
tiva: il lavoro, la sicurezza, l’ambiente, la salute, 
la famiglia, i giovani, la terza età e il sociale. La 
vita amministrativa deve ruotare attorno alla sal-
vaguardia del nucleo fondante di una Comunità: 
la famiglia, con i giovani e gli anziani, soggetti da 
sostenere, aiutare e proteggere.
Da curare come fosse un soggetto debole è anche 
il nostro Ambiente, la nostra Aria e l’Acqua. Tutto 
ciò che ci circonda entra in relazione con noi, e se 
perdiamo di vista la necessità di un Ambiente pu-
lito, perdiamo di vista la nostra Salute. Il rapporto 
Ambiente-Salute è diventato un legame indissolu-
bile, tanto che diversi fattori ambientali possono 
influire sul nostro benessere o malessere.
Vogliamo rispettare con responsabilità e impegno 
il mandato che ci avete conferito per cui siamo 
a vostra disposizione, per affrontare temati-
che e problematiche, contattandoci all’indirizzo 
mail:insieme perfare.conrodeghiero@gmail.com, 
visitando il sito www.igorrodeghiero .it o la pagi-
na Facebook “Insieme per Fare”.
Saluti a tutti voi.

Gruppo Consigliare, Insieme per Fare 
con Igor Rodeghiero

UN’AMMINISTRAZIONE A SENSO UNICO
Spazio alle minoranze

Concorso
di Poesia
in dialetto
veneto

Congratulazioni alla nostra concittadina Giulia Favarin, 
studentessa del Liceo Artistico di Cittadella, che ha 
partecipato al concorso di Poesia in dialetto veneto, “Gino 
Pistorello”, per la sezione giovani, vincendo per la seconda 
volta il Primo Premio.  La ringraziamo per aver condiviso 
questa bella notizia e per i suoi versi.

Tra e persone
ghe se chi parte,
ghe se chi resta,
ghe se invese
chi se perde
e sogna.

“I sogni” di Giulia Favarin

A note pí bea se quea in cui
no te garia bisogno de dormire
par vivare un sogno.

Me piase pensare
che e stee sia i sogni
che i nostri angei i ce dedica ogni note
pa farce capire che
a volte a paoea “fine”
se soeo l’inisio de qualcosa de diverso.

Soeo na cosa
rende imposibie un sogno
a paura de faire.

Gavemo tutti
e no stre macchine del tempo.
Alcune e ce porta indrio,
e se ciama ricordi.
Alcune e ce porta vanti,
e se ciama sogni.
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Le difficoltà di questo particolare mo-
mento storico hanno colpito indistin-
tamente l’insieme dei settori culturali, 
le arti performative (spettacoli, mu-
sica, danza) e tutti servizi legati alla 
fruizione del patrimonio culturale. 
Sono trascorsi mesi da quando teatri, 
cinema, musei di tutta Italia mette-
vano il lucchetto alle porte in seguito 
al  DPCM  dell’8 marzo che ordinava 

la serrata generale. Gli appuntamen-
ti previsti per la stagione primaverile 
sono stati bruscamente interrotti dalla 
pandemia che ha messo in ginocchio 
l’intera economia el’industria cultura-
le, già in difficoltà da tempo.
L’Amministrazione, per non rimanere 
indietro nel caso di un’imminente e de-
siderata riapertura nel periodo post-e-
mergenza Coronavirus, era già impe-
gnata nel ricercaresoluzioni alternative 
per animare in sicurezza l’estate 2020. 
Il cinema all’aperto è sembrata fin da 
subito la soluzione più appropriata e, 
alla luce delle tanto attese linee guida 
ministeriali che rendevano possibile 
questa tipologia di eventi, si è rivelata 
la scelta migliore, soprattutto in vista 
della bella stagione.

Nasce così CINEMAERRANTE, in col-
laborazione con il Teatro Palladio,che 
ha assicurato il  contributo logistico e 
un supporto tecnico nella predisposi-
zione delle quattro serate. Anche alcu-
ne Associazioni attive nel nostro Paese 
hanno aderito con grande entusiasmo 
all’iniziativa: Pro Loco di Fontaniva, 
Passione Piano e Comitato Casoni 
Viva. Con le loro proposte correlate e 

CINEMAERRANTE

Assessore 
PEROZZO dott.ssa ELISA
0495949900
elisa.perozzo@comune.fontaniva.pd.it
Lunedì 10 - 12 su appuntamento
Martedì 10 - 12 e 16 - 18 
su appuntamento

Raduno Fiat 500 e auto d’epoca - 13° edizione
A dispetto di ogni attuale difficoltà, 
con tenacia e dedizione lo staff E-Vent 
di Franca Lovisetto, con la partecipa-
zione della comunità fontanivese, è 
riuscito a onorare anche questa tredi-
cesima edizione del Raduno Fiat 500 e 
auto d’epoca, svolto con un via libera 
inaspettato domenica 21 giugno 2020. 
L’evento con l’auto più desiderata di 
tutte, organizzato in poco meno di 
venti giorni, ha riscosso un insperato 
successo date le circostanze, e Fonta-
niva è stata invasa da più di un centi-
naio di Fiat 500 e auto d’epoca, veicoli 
italiani e internazionali caratterizzati 

da un fascino storico senza eguali.
Anche quest’anno il ritrovo si è tenu-
to nella piazza Umberto I di Fontaniva 
(PD), dove le intemperie di questi gior-
ni hanno lasciato spazio a un generoso 
sole che ha accompagnato l’intero cor-
so della manifestazione.
Uno staff quasi tutto al femminile ha 
accolto i numerosi partecipanti, ac-
comunati dalla passione per i motori 
e attratti dall’entusiasmo e dal clima 
amichevole, allegro e conviviale che 
neanche il lockdown causato dalla 
pandemia ha potuto frenare. 
In apripista e chiudipista hanno sfila-

con il loro impegno hanno contribuito 
alla buona riuscita dell’evento, a dimo-
strazione del fatto che il lavoro in si-
nergia è sempre foriero di buone idee.

Il 9 luglio il primo appuntamento, nel-
la suggestiva cornice del parco di Villa 
Borromeo, a San Giorgio in Brenta che 
ha registrato il tutto esaurito. Il 16, in 
centro a Fontaniva (in Via degli Alpi-
ni, zona dietro al Comune), il 23 luglio 
in Piazza a Casoni e, per finire, il 30 
in località Boschi con l’attesissimo 
“Rocketman”, film che narra la vita di 
Elton John. 
Questa decisione di fare del cinema 
all’aperto una manifestazione itine-
rante è stata presa per innescare un 
processo di valorizzazione di tutto il 
territorio. Il Cinema all’aperto rimette 
in circolo non solo i valori culturali ma 
anchequelli civici, estesi al concetto a 
noi molto caro di comunità, per torna-
re a condividere l’immenso piacere di 
vedere insieme un film, pur nel rispetto 
delle vigenti misure di sicurezza anti-
covid.
A tal proposito, per evitare il perico-
lo di assembramenti, si è disposto di 
contingentare gli ingressi al cinema 
(100 posti a sedere), ma la volontà è 
quella di poter ripetere questa manife-
stazione in futuro, in modo più libero e 
con qualche appuntamento in più. 

Elisa Perozzo

to con fiera bellezza una 500 Hybrid e 
una 500 x di nuova generazione. 
Dopo un breve percorso per le vie più 
verdi del territorio fontanivese, il cor-
teo si è poi recato alla Beato Bertrando 
Autotrasporti per la visita al Mausoleo 
del Sudore. 
Un gruppo di musicisti ha allietato i 
partecipanti eseguendo alcuni brani di 
repertorio tra i quali l’Inno Nazionale 
ed il Silenzio.
Numerose e diversissime le tipologie 
di 500 e auto d’epoca provenienti da 
ogni parte del Veneto: dalla più clas-
sica a quella chic, da quella elegan-
te alla sportiva, in tutte la modernità 
ben convive con l’assoluto valore del 
tempo che passa, e l’artigianalità ha 
contraddistinto ogni elemento di per-
sonalizzazione, attraverso decori, 
adesivi, interni ed esterni semplici ed 
essenziali o estremamente elaborati e 
identitari.
La 500 e le auto d’epoca sono state il 
sogno di tanti giovani degli anni Ses-
santa e Settanta. Bastavano poche mi-
gliaia di lire per acquistare i tormentoni 
del Mercato automobilistico dell’epo-
ca, salire a bordo e concedersi gite, 
emozioni, attimi indimenticabili che 
hanno fatto la storia rappresentando 
un felice presente per intere genera-
zioni sognanti. 
Uno degli scopi della manifestazione, 
oltre a quello documentale di rinnova-
re la passione per un sempreverde dei 
motori e della cultura del nostro Pae-
se, è quello di ricondurre alla memoria 
delle generazioni più grandi qualche 
momento felice a bordo della propria 
auto d’epoca, e per i più giovani un’oc-
casione per condividere una porzione 
di vita con i propri genitori e con i pro-
pri nonni ed un modo per poterci ritro-
vare ogni anno a raccontare un pezzo 
della nostra vita. 
Si ringraziano tutti i partner sosteni-
tori, che hanno dato un preziosissimo 
sostegno anche quest’anno. L’appun-
tamento fisso è per l’ultima domenica 
di Maggio come da trazione. E le pre-
visioni per l’anno prossimo? I cervelli 
hanno già acceso il motore, dunque 
non ci resta che aspettare. 
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VISITA IN VILLA
Sabato 11 luglio, Villa Borromeo è sta-
ta il punto di ritrovo e l’oggetto dell’in-
contro delle Commissioni consultive:
1 (Lavori Pubblici, Manutenzioni, Si-
curezza, Viabilità, Protezione Civile, 
Urbanistica, Edilizia Privata, Ambien-
te, Ecologia, Polizia Locale) e 3 (Cul-
tura, Biblioteca, Pubblica Istruzione, 
Comunicazione, Valorizzazione Villa 
Borromeo, Politiche giovanili, Attività 
Sportive, Promozione del territorio). 
L’incontro fa parte di un percorso ini-
ziato per unire diverse competenze, 
per gettare le basi di una collaborazio-

ne proficua tra tutte le Commissioni, 
nell’ottica di una imminente apertura 
degli spazi interni della Villa, sita a San 
Giorgio in Brenta. 
Come Amministrazione riteniamo fon-
dante e sosteniamo la partecipazio-
ne attiva. Gli assessori di riferimento 
delle Commissioni, Trento Alberto e 
Perozzo Elisa, hanno così avviato un 
dialogo costruttivo con i membri delle 
consulte, in un clima di cooperazione 
tra Istituzioni e Cittadinanza, al fine di 
promuovere tutte le iniziative atte alla 
valorizzazione della Villa.

ARTE: elemento
 chiave
per la ripartenza
Siamo lieti di annunciare la 
prossima rassegna culturale, 
VILLA-IN-SHAKESPEARE, nata 
in collaborazione con la Com-
pagnia Teatro Bresci. Nei giorni 
11, 12 e 13 Settembre 2020, in 
Villa Borromeo a San Giorgio in 
Brenta, si susseguiranno spet-
tacoli teatrali shakespeariani e 
messe in scena itineranti che fa-
ranno conoscere al grande pub-
blico le opere del grande dram-
maturgo, in un viaggio fisico ed 
emozionale molto coinvolgente. 
L’evento culturale sarà l’occa-
sione per inaugurare gli spazi 
interni della villa cinquecente-
sca, da qualche tempo chiusi al 
pubblico. La Villa diverrà fucina 
creativa multidisciplinare: per 
l’occasione verrà allestita una 
mostra d’arte contemporanea, 
sarà predisposto un angolo de-
dicato ai libri a cura della Bi-
blioteca Comunale e non man-
cheranno laboratori e spettacoli 
teatrali pensati per i più piccoli.
La manifestazione è rivolta a 
tutta la cittadinanza. Tutti gli 
eventi saranno ad ingresso gra-
tuito e il programma si terrà an-
che in caso di maltempo. 

IL COMUNE DI FONTANIVA ENTRA 
NELLE SCUOLE PER PROMUOVERE 

LA TUTELA DELL’AMBIENTE...

La nuova Amministrazione Comunale di 
Fontaniva ha posto tra i suoi obiettivi pri-
oritari quello della tutela dell’Ambiente. I 
punti di intervento sono molteplici ma uno 
fondamentale è quello della scuola per 
costruire un’alleanza stabile con Docenti 
e nuove generazioni per la conoscenza, 
difesa e la promozione dell’Ambiente; per 
questo l’Amministrazione comunale ha 
proposto alla Direzione scolastica un pri-
mo progetto rivolto alle classi terze della 
Scuola secondaria di Fontaniva nell’anno 
scolastico 2019-2020. Il Progetto è stato 
condotto dal dott. Franco Sarto, già prof. 
di Tossicologia Un. di Padova e direttore 
del Dipartimento di Prevenzione dell’A-
zienda ULSS16 di Padova, e dal dott. 
Francesco Basso, già tecnico della Pre-
venzione dell’ARPAV, con la collaborazio-
ne dei Docenti e Matematica e Scienze e di 
Tecnologia, però anche gli insegnanti delle 
altre materie si sono appassionati agli ar-
gomenti trattati. I contenuti del corso sono 
stati i cambiamenti climatici del Pianeta, 
le cause e gli effetti attuali e nei prossimi 
anni, inoltre le criticità ambientali presenti 
nel nostro territorio del Brenta. Fonda-
mentale è stato il tema “Che contributo 
può dare ognuno di noi”? E’ stata data 
agli Allievi anche una ricerca da svolgere 
sul tema “Perché la serra scalda”. A que-

sto punto c’è stata la inaspettata sorpresa: 
ragazzi e docenti non si sono accontentati 
solo di una ricerca bibliografica ma si sono 
cimentati nella costruzione di piccole serre 
in miniatura. I lavori, veramente pregevo-
li, hanno sicuramente coinvolto anche le 
famiglie perché sono state realizzati pla-
stici di serre perfettamente funzionanti, 
addirittura con pannelli fotovoltaici che 
alimentavano la pompa per l’irrigazio-
ne; i maschi si sono cimentati di più sugli 
aspetti tecnologici mentre le femmine sugli 
aspetti estetici, di bellezza e di funziona-
lità. I plastici realizzati sono stati esposti 
per tutto l’anno scolastico nella Scuola.
La Cerimonia di chiusura dell’importante 
iniziativa si è svolta il 27 giugno 2020 nel 
piazzale della Scuola media: il Sindaco di 
Fontaniva Edoardo Pitton e il Referente per 
l’Ambiente Davide Cerchiaro hanno plau-
dito alla bella e utile iniziativa auspicando 
che essa venga svolta anche nei prossimi 
anni scolatici. A titolo simbolico, e in rap-
presentanza di tutti i partecipanti, hanno 
premiato tre allievi (o gruppi) per ogni se-
zione scolastica, che avevano realizzato le 
ricerche e i plastici migliori; è stata donato 
un alberello di faggio da piantare ed una 
pergamena di merito. Anche Dirigente 
scolastico ed insegnanti hanno avuto dei 
riconoscimenti dal Sindaco.

... E LA PARTECIPAZIONE
Il Consiglio comunale dei ragazzi e delle ragazze

Il Consiglio Comunale delle ragazze e dei 
ragazzi (C.C.R.R.) si è configurato, fin dal 
suo nascere, come un progetto di Educa-
zione alla Vita Pubblica,finalizzato a pro-
muovere la partecipazione dei preadole-
scenti e degli adolescenti alla vita della 
comunità locale, sostenendo la “forma-
zione civica“ nella Scuola e favorendo il 
senso di appartenenza e di identità con 
il proprio territorio attraverso la cono-
scenza delle principali caratteristiche e 
dinamiche. Tutte le attività previste per la 
piena realizzazione del Progetto mirava-
no a favorire nei preadolescenti:
• processi di partecipazione attiva alla 

Vita Pubblica attraverso il diritto alla 
parola e alle decisioni;

• percorsi di crescita democratica attra-
verso il dialogo, il confronto, la scelta, 
la valutazione;

• rapporti sociali aperti e “collaborativi” 
grazie al il lavoro di gruppo, alla capa-
cità di lavorare insieme, alla comunica-
zione costante.

Il Progetto, ottenuta l’approvazione del 
Collegio Docenti, e indirizzato a tutti gli 
alunni delle classi quinte della Scuola 
Primaria di Fontaniva, nello specifico ai 
plessi di S. Giorgio in Brenta e del Capo-
luogo, ha potuto avvalersi della collabo-
razione di un esperto/ facilitatore, il prof. 
Gianni Tonellotto già coordinatore del 
CCRR di Galliera Veneta. Anche le date 
di avvio delle attività (19 e 20 Novembre 
2019) non sono state scelte a caso ma 
hanno voluto coincidere con la ricorrenza 
del Trentesimo Anniversario della Con-
venzione delle Nazioni Unite sui Diritti 
dell’Infanzia e dell’Adolescenza e hanno 
visto l’intervento attivo nelle classi del 
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Spazio ai Cittadini più giovani
SEMINARE IL FUTURO

Ci piace pubblicare l’iniziativa di 
un gruppo di ragazzini che abita in 
un quartiere del nostro Paese per-
ché è da considerarsi un prezioso 
esempio, sia per i giovani che per gli 
adulti che vivono nella nostra Comu-
nità. I protagonisti dell’esperienza, 
che hanno un’età compresa fra i 4 e 
i 10 anni, alla conclusione dell’anno 
scolastico, hanno sentito il bisogno 
di rendersi utili, durante le vacanze 
estive, attraverso la realizzazione 
di qualche lavoretto facendo così 
ben emergerequel senso civico che 
ci può far sentire più uniti. Si sono 
mossi in piena autonomia, mettendo 
in atto una strategia di squadra che, 
mediante la reciprocità di aiuto nelle piccole cose 
quotidiane, può recuperare una dimensione umana e 
solidale di buon vicinato !
Dopo aver individuato e stilato l’elenco delle attività 
utili che ritenevano di poter svolgere, hanno stabilito i 
giorni e gli orari sia per la raccolta delle richieste che 
per i tempi d’esecuzione degli stessi.
Naturalmente non poteva mancare il listino prezzi, 
rigorosamente proporzionato al lavoro richiesto! Il 
tutto è stato sintetizzato in un opuscolo che hanno 
depositato nella cassetta della posta dei residenti del 
quartiere e…si sono subito messi all’opera!
Inutile dire come la proposta sia stata accolta con 
grande simpatia da tutto il vicinato che ha immedia-
tamente apprezzato lo spirito d’imprenditorialità di 
questi piccoli Cittadini che, sapendo attribuire VA-
LORE ai rapporti interpersonali e alla sana socialità 
hanno dato prova di grande spirito di creatività, sen-
so di responsabilità, disponibilità e profondo senso 
civico. Di particolare significato e degno di riflessione 
è il fatto che questi ragazzini abbiano deciso di rea-
lizzare il loro progetto alla conclusione di un periodo 
a dir poco, insolito, inaspettato, quasi impossibile da 
immaginare. Quando, alla fine di febbraio, sono state 
chiuse le scuole, le palestre, le piscine, in sintesi tutte 
quelle attività che appartengono alla quotidianità dei 
nostri ragazzi, quando quasi tutto ha dovuto piegarsi 
a un arresto tanto forzato, quanto inatteso e neces-
sario, la vita di tutti è stata sconvolta. 
Mai come in quel momento, il mondo degli adulti si è 
sentito spiazzato, ha faticato ad accettare quello che 
stava accadendo, a trovare delle soluzioni appropria-
te alla situazione surreale che si era venuta a creare. 
I bambini e i ragazzi,che quasi dimenticati, ci stava-
no a guardare, hanno dovuto passivamente accetta-
re/subire tutto quello che veniva loro imposto e che 

andava a modificare profondamente le loro consuete 
abitudini di vita quotidiana.
Ed ecco che alla fine di questo periodo difficile e triste 
per tutti noi, sono proprio loro, i bambini e i ragazzi 
che si pongono come esempio per tutti e, con la loro 
creatività e la loro iniziativa divengono protagonisti di 
piccole azioni che, oltre che essere utili, pongono le 
premesse per riallacciare quei rapporti sociali che, 
molto spesso, sono trascurati o dimenticati a causa 
della frenesia che caratterizza o caratterizzava, in 
tempi pre-covid, la quotidianità di ciascuno di noi.
Così quei bambini e quei ragazzi che sono spesso 
costretti in spazi chiusi e controllati ( case, scuole, 
palestre…) scelgono ora di uscire in spazi aperti per 
relazionarsi, attraverso attività da loro ideate, con 
persone di età diverse, divenendo così attori sociali 
in senso pieno, possessori di un punto di vista com-
petente rispetto allo sguardo degli adulti,mettendo 
in atto scambi emotivi con altri individui, attraverso 
esperienze che hanno direttamente progettato.
I più giovani diventano così dei “ vettori” che facil-
mente raggiungono e coinvolgono fasce di popola-
zione diverse per età, per cultura, estrazione sociale, 
con il risultato di stimolare alla partecipazione l’intero 
tessuto sociale in cui vivono e, con grande spirito di 
responsabilità e profondo senso civico, oltre che con 
l’apporto della loro innata sensibilità, innescanoquel 
sano processo di cambiamento che fa riacquistare 
alla nostra Comunità la vitalità di cui ha bisogno.
Una Comunità che coinvolge i suoi abitanti, adul-
ti, ragazzi e bambini in forme di partecipazione, in 
definitiva è una Comunità che dà vera sostanza alla 
Democrazia.

Sindaco, dott. Edoardo Pitton e dell’Assessore alla 
Cultura e alla comunicazione dott.ssa Elisa Perozzo. 
Le docenti delle classi coinvolte avevano preceden-
temente svolto nelle classi attività propedeutiche al 
progetto stesso, rinforzando il senso civico e favo-
rendo la sensibilizzazione degli alunni nei confronti 
degli argomenti trattati, sia attraverso la lettura della 
“Storia di Iqbal Masih”, bambino schiavizzato dalla 
mafia pakistana e diventato il simbolo della lotta per 
i Diritti dei Bambini, sia attraverso l’esame degli ar-
ticoli più significativi della Carta Internazionale dei 
Diritti del Bambino. Durante gli incontri in classe 
con l’esperto, sempre affiancato dalle insegnanti, gli 
alunni hanno dimostrato costantemente una attiva e 
interessata partecipazione intervenendo in modo co-
struttivo nella discussione e lavorando in gruppo con 
grande coinvolgimento, realizzando poi alcune pro-
duzioni grafico/pittoriche che sono state esposte nei 
locali del Centro Padre Odone Nicolini in occasione 
dellla XXIVa Mostra del Libro e tuttora conservati 
nella sede Municipale. Entrando poi nel vivo delle 
attività progettuali gli alunni del plesso di S. Giorgio 
in Brenta, dopo l’individuazione degli 8 Candidati 
della lista, hanno stilato, sulla base delle necessità 
individuate, una bozza di Programma Elettorale che 
di seguito riportiamo:

PER LO SPAZIO ESTERNO:
√	sistemare	il	giardino	e	dotare	il	cortile	di	un	canestro,	

di	una	porta	da	calcio	e	di	un	tavolo	da	ping	pong;
√	acquistare	delle	nuove	giostrine;
√	coloritura,	effettuata	dagli	alunni,	dei	pali	della	luce	

davanti	alla	scuola;
√	sistemazione	di	alcune	casette	per	gli	uccellini	in	ogni	

albero	della	scuola;
√	dotare	il	giardino	di	alcune	panche	nuove	e	colorate	

per	poter	fare	lezione	all’aperto	o	anche	semplice-

Pubblichiamo i nomi degli alunni della Scuola Secondaria di I grado L. B. Alberti di 
Fontaniva che hanno brillantemente superato l’esame, nell’a.s. 2019/2020. 

Securo Marta 
Martinon Giorgia 
Scalco Edda 
Matei Daniela Denise 

Rocco Noemi 
Securo Medea 
Gnoatto Aleida 

mente	per	far	merenda;
√	prevedere	uno	spazio	per	fare	l’orto	a	scuola;
√	mettere	un	nonno-vigile	all’uscita.

PER LE AULE E I LABORATORI:
√	acquistare	dei	banchi	nuovi,	dotati	di	poggiapiedi,	gancio	

per	lo	zaino	e	spazio	portalibri;
√	acquistare	degli	armadietti	per	ogni	classe;
√	prevedere	 l’acquisto	 di	 sussidi	 didattici	 come	 mappa-

mondi,	 carte	 geografiche,	 strumenti	musicali,	 attrezzi	
per	la	palestra,	pc	e	tablet;

√	prevedere	l’acquisto	di	nuovi	libri	e	dotare	la	biblioteca	
di	un’area	relax	dove	poter	leggere	tranquillamente;

√	mettere	tutti	i	vari	cestini	per	la	raccolta	differenziata;
√	mettere	un	distributore	automatico	per	i	bambini;
√	individuare	dei	volontari	che	al	martedì	diano	una	mano	

a	preparare	e	spreparare	le	tavole	della	mensa;

ALTRE PROPOSTE:
√	organizzare	dei	corsi	di	cucina	per	bambini;
√	organizzare	delle	mini	olimpiadi	sportive	per	bambini;
√	sistemare	il	parchetto	e	il	campo	da	basket	in	modo	

da	avere	un	luogo	sicuro	dove	giocare.

A causa del sopraggiunto lockdown le attività pre-
viste hanno dovuto subire una inaspettata interru-
zione, non consentendo di giungere alla formazione 
della Giunta Comunale. È, tuttavia, nostro desiderio 
poter riproporre all’Istituzione Scolastica il Proget-
to per l’a.s. 2020/21, grazie all’impegno del Con-
sigliere delegato alla Scuola e Pubblica istruzione 
Catia Zen, in collaborazione con la 3^ Commissione 
Consultiva Comunale “Cultura, Biblioteca, Pubblica 
Istruzione, Comunicazione, Valorizzazione Villa Bor-
romeo, Politiche Giovanili, Attività Sportive, Promo-
zione del territorio”, con il preciso obiettivo di pro-
muovere la partecipazione consapevole alla vita del 
nostro Paese, nella convinzione che l’esperienza in 
oggetto rappresenti un valido invito ai ragazzi e alle 
loro famiglie per essere soggetti attivi nel loro Paese, 
avvicinando i giovani alle Istituzioni, promuovendo 
il rispetto della Legalità, nonché il rispetto dell’am-
biente e dei beni comuni, individuando i loro biso-
gni e formalizzando un canale di comunicazione con 
l’Amministrazione Comunale nel quale progettare un 
“Paese” a misura di ragazzo, sperimentando in modo 
concreto il concetto di Democrazia.

CONTATTI
BIBLIOTECA
Tel.  049 594 9950
Fax  049 594 9955
biblioteca@comune.fontaniva.pd.it
MUNICIPIO
Centralino  049 594 9900
Segretario Comunale  049 594 9906
Segreteria  049 594 9902
Fax  049 594 0040
Ufficio tecnico Fax  049 594 9940
protocollo@comune.fontaniva.pd.it
PEC: fontaniva.pd@cert.ip-veneto.net
SCUOLE ELEMENTARI
Capoluogo  049 594 1322
Fontanivetta  049 594 1777
S. Giorgio in Brenta  049 942 0133
IST. COMPRENSIVO (scuola media)
Dirigente scolastico  049 594 0324
Segreteria  049 594 2015
Fax  049 594 9301
IMPIANTI DI ILLUMINAZIONE
PUBBLICA per segnalazione guasti
numero verde 24/24h  800-382960
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Pur nascendo con la migliore tecnologia del mondo,riscopriranno quanto sia bello stare in strada con gli amici del 
vicinato.


